



## Sin acceso al agua, 894 millones de personas en el orbe: INEGI

Lorenzo Martínez Vargas

En 2009, más de 894 millones de personas en el mundo no tienen acceso a agua segura, y 2.5 mil millones no cuentan con saneamiento y cada año mueren 1.5 millones de niños por malas

condiciones de drenaje y saneamiento, señala el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Al festejar ayer El Día Mundial del Agua, el INEGI, dio a conocer estas cifras de la FAO, UNICEF

y el Programa Conjunto de Monitoreo del Agua y Saneamiento y advirtió que en México, en menos de 60 años la disponibilidad del líquido por persona ha disminuido 75 por ciento. Explicó que el agua pasó hace 60 años, en 1950, de 18 mil 35 a cuatro mil 312 metros cúbicos por habitante al año en 2007.

Dijo que en el país están clasificados 653 acuíferos; 101 están sobreexplotados; éstos proporcionan 58 por ciento del agua subterránea destinada a todos los usos y debido a la sobreexplotación, la reserva de agua subterránea está disminuyendo a un ritmo cercano a 6 km cúbicos por año.

La infraestructura hidráulica del país está constituida por 4 mil presas, 667 clasificadas como grandes embalses.

En 2007 se potabilizaron 86.4 m<sup>3</sup>/s en las 491 plantas en operación y se desinfectó 96 por ciento del agua suministrada; además el volumen de ventas de agua purificada se incrementó en casi 2 millones de litros, entre 2001 y 2008, mientras que el valor de las ventas aumentó 100 por ciento en el mismo periodo. El instituto, señala que en 2006, los hogares en México gastaron en agua de la red pública (0.8 por ciento) el doble del porcentaje que dedican a la compra de agua embotellada (0.4 por ciento) para consumo en la vivienda.

